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“Somos o único estado do país que repassa recursos 
aos municípios por porte e serviços executados”

Adeliana Dal Pont (PL) foi empossada como secretária 
de Estado da Assistência Social, Mulher e Família (SAS) e 
uma de suas prioridades à frente da pasta é a execução do pro-
grama Casa Catarina, além de alinhar projetos para desenvol-
vimento de políticas públicas voltadas à mulher catarinense.
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Terceiro Feirão de Empregos leva 
milhares de pessoas à ArenaMinistério da Saúde anuncia 100% de 

gratuidade no Farmácia Popular e abre 
credenciamento a todos os municípios 

do país

Turismo

Ranking internacional 
aponta cidade catarinen-
se entre as mais acolhe-

doras do mundo

Duas praias brasileiras 
aparecem entre as 25 
melhores do mundo

Jaraguá Futsal comemora 33 anos 
com grande festa na Scar
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EDITORIAL

Boca LivreBoca Livre
Por: Claudio Augusto A. Silvino

Cada um, é cada um
É sabido que o município está a beira 
de vender o almoço pra poder conseguir 
comprar o lanche ou o jantar. Alguém 
consegue me explicar qual a justifi cati-
va para o número de indicações?

Uma coisa é uma coisa
Entendo que o Executivo não queira 
promover a “caça às Bruxas”, mas eu 
deixo uma pergunta no ar: quem paga a 
conta das obras malfeitas? Das máqui-
nas, veículos e equipamentos parados e 
quase leiloados, por incompetência, ou 
omissão? Quem responde pela divulga-
ção dos inadimplentes do município, em 
desrespeito à LGPD? Adivinhem quem 
paga as contas.

Uma coisa é uma coisa II
Às vezes sinto uma revolta justifi cada. 
É comum ver políticos esbravejando nas 
redes sociais ou nas tribunas, esquecen-
do-se de que eles falam por nós, e que 
possuem entre seus deveres, nos repre-
sentar. Ao menos deveriam tentar..

Outra coisa, nem sei
Não apenas aqui na Terra da Banana 
Mais Doce do Brasil, mas quando algo 
é feito, se é feito certo, ou errado, segui-
mos pagando a conta. Veja o caso dos 
precatórios. a atual gestão vai ter que 
seguir pagando. Entendeu? Nobre.

Vou desenhar
Na entrevista, o prefeito deu um exem-
plo de uma compra de material escolar 
para alunos(as) corupaenses, cujo valor 
inicial era de aproximadamente R$ 790 
mil e que foi possível uma economia de 
R$ 530 mil. Sim, se você leu direito, a 
compra saiu por aproximadamente R$ 
260 mil. Me desculpem, mas isso é sé-

rio. Muito sério. Nem comento. Mas a 
passarinhada endoidou.

Horário dos ônibus
Nem vou falar da empresa que colocou 
uma linha de ônibus para atender o pes-
soal que precisava ir e voltar a Jaraguá, 
durante o dia. Essa linha, em pouco 
tempo, foi desativada pois os ônibus 
rodavam com poucos passageiros e ti-
nham prejuízo.

Horário dos ônibus II
Eu sempre questionei a inexistência de 
horários de ônibus que atendessem as 
pessoas que precisavam ir a Jaraguá, no 
período da noite, principalmente os alu-
nos. A explicação que me deram, é de 
que desde algum tempo os alunos preci-
saram aprender a negociar carona, vans, 
bike e afi ns. Na ponta do lápis, o ônibus 
deixou de ter aquela vantagem toda.

Curiosidade 
Um nobre, usando a Tribuna, exultou 
que já começa a ver resultados no tra-
balho desenvolvido por uma secretaria. 
Não entendi direito os números que ele 
viu. Mas se ele viu, já é algo a ser con-
siderado, vou me consultar com um of-
talmo.

Curiosidade II
Já que a obra do piso do ginásio de es-
portes está sendo refeita na garantia, 
há alguma possibilidade de se conse-
guir algo similar para a pista de skate? 
O mentor é o mesmo, a empreiteira eu 
desconheço, mas, vai que ......

Parquinhos
Não vou tornar a comentar esse assunto. 
Nem o GP de Carrinhos de Rolimã, nem 
o campeonato de Volei de Praia, nem o 
calendário de eventos. Nem as áreas de 
lazer. Nem .... Ah! deixe pra lá. Não tor-
no a comentar, e pronto!

Palmas
Depois que a cultura resolveu a retirada 
da iluminação do Natal/2024, e desco-
briu a Scar, me peguei cheio de espe-
rança em ver um calendário de eventos, 
o Arquivo Histórico fi nalmente saindo 

do papel e dos discursos vazios. Até 
comecei a acreditar na possibilidade 
de salvamento do resto do acervo ainda 
existente. 

Esperança
Espero que, caso saiam do papel, o ar-
quivo histórico, a biblioteca municipal, 
o calendário, e tantas outras coisas cul-
turais, não caiam na responsabilidade 
de algum semianalfabeto, ou equivalen-
te ou, lembrando Murphy, algo pior.

Sugestão
Algumas pessoas possuem o dom do 
improviso, outras, não. Diante disso, 
sugiro que os(as) nobres que decidi-
rem fazer a defesa de sua indicação de 
forma oral, levem a defesa por escrito 
e a leiam, ao invés de se aventurarem 
pelo improviso. Por favor, não tentem 
o improviso apenas para me provar que 
estou errado.

Sugestão II
Relembro que as justifi cativas das indi-
cações podem ser feitas por meio escri-
to, sendo lida quando da apresentação 
da indicação pela Diretora da Casa.

Haja Murphy
Lembrando que, segundo Murphy, “a 
coisa nunca está tão ruim, que não pos-
sa piorar”, na última sessão na Câmara, 
me peguei pensando num nobre da Le-
gislatura passada. Quase senti saudade, 
dele vereador.

Eu tentei
De todas as maneiras eu tentei fazer 
uma surpresa para a pequena Bob em 
seu retorno às ruas, mas não consegui.

Lembrete
Só vou revirar meus arquivos se me 
obrigarem. Se minha memória não está 
me pregando uma peça, a pavimentação 
da rua Carlos Rutzen já foi aprovada 
e recebeu verba num passado nem tão 
distante assim.

Achei estranho
Usando a tribuna, um nobre informou 
que integrantes da Defesa Civil muni-

cipal disseram não poder entrar e atuar 
em propriedade particular. Havia árvore 
de grande porte sobre a casa dele, fi os 
elétricos caídos no chão. Ele mostrou 
diversas fotos, registrando a situação. 
Achei estranho.

Fiquei preocupado
Depois de ver e ouvir alguns nobres 
destacando pontos sobre a atuação dos 
organismos de segurança instalados em 
nossa cidade. Observar os constantes 
ataques dirigidos a estes e, também, a 
organismos das áreas de saúde e educa-
ção, dentre outros, entendo como urgen-
te a instalação do Conselho Consultivo.

Eu explico
EU tenho esperança de que o Conselho 
coloque ordem nas coisas.

Eu explico II
Fico triste e desanimado quando colo-
co alguma situação que fere qualquer 
preceito legal e ouço a resposta “Isso é 
da gestão passada.”. Confesso que sin-
to vontade de replicar, “pelo que vejo, a 
incompetência, a má vontade e a igno-
rância, fi cou de herança para os tempos 
atuais”.

Sou um sobrevivente
Mais uma semana chagou ao fi m, e con-
segui sobreviver às mídias com seus 
“Bolsonaro, Lula, Janja, Elon, Michele, 
e o calor”.

Por falar nisso
Vi uma postagem que achei interessan-
te: “Esse calor é pra te mostrar que você 
não aguenta nem 10 minutos no inferno. 
Então melhore”. Acho que ouvi risinhos 
de alguns plumadinhos.

Aviso
Eu ainda estou aqui. Só Deus sabe, até 
quando. Será que ganha o Oscar?

Aviso II
Eu avisei

Aviso III
O “Eu avisei” segue mais atual do que 
nunca.
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Espaço do Empreendimento

Terceiro Feirão de Em-
pregos leva milhares de 

pessoas à Arena

Segundo estimativa divulgada pela 
organização, passaram pelo local 
aproximadamente 20 mil pessoas. 
Nesta segunda-feira (17), as em-
presas estão fechando os dados re-
lativos aos atendimentos e possíveis 
encaminhamentos para as vagas de 
emprego

O terceiro Feirão de Empregos de Ja-
raguá do Sul foi avaliado de forma 
positiva pela organização do evento. 
A expectativa de encontrar um traba-
lho ou mesmo uma nova recolocação 
no mercado levou, aproximadamen-
te, 20 mil pessoas à Arena, segundo 
estimativa divulgada pela Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico e 
Inovação. O público começou a che-
gar no local ainda antes da abertura 
do evento, marcado para começar 
às 8h. O prefeito Jair Franzner par-
ticipou da abertura do feirão, dando 
às boas-vindas aos participantes/
visitantes e desejando boa sorte na 
busca por oportunidades de trabalho. 
“É uma iniciativa que fortalece o de-
senvolvimento econômico da nossa 
cidade e conecta talentos ao mercado 
de trabalho”, disse.

Na segunda-feira (17), as empresas 
fecharam os dados relativos aos aten-
dimentos e possíveis encaminhamen-
tos para as vagas de emprego. Além 
de conferir as mais de 3.200 possi-
bilidades de trabalho disponíveis, 
quem passou pelo feirão também 
teve a oportunidade de preencher ca-
dastro nas empresas participantes e 
deixar currículo para oportunidades 
futuras. O Feirão de Empregos é uma 
iniciativa do Município em conjunto 
com a Fiesc, Sesi, Senai, Acijs, CDL, 
ABRH, Apevi, Sebrae, Sesc, Senac e 
Sest Senat.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul

Delas Day vai mobilizar 
empreendedoras em to-
das as regiões do estado

Evento do Sebrae/SC acontecerá si-
multaneamente em diversas cidades 
catarinenses, no mês de março

O Delas Day vai acontecer no dia 20 
de março em dezenas de cidades do es-
tado. O evento contará com palestras, 
ofi cinas e outras ações com o intuito de 
fomentar o empreendedorismo femini-
no de maneira capilarizada em Santa 
Catarina. O valor do evento irá variar 
de cidade para cidade, de acordo com a 
programação. 

Em Jaraguá do Sul, a analista de negó-
cios do Sebrae Jaraguá do Sul, Juliane 
Lima, será a gestora responsável pela 
programação para a cidade e região. Ao 
todo, doze gestoras atuam como em-
baixadoras do programa e desde 2024 
estão desenvolvendo atividades locais 
como capacitações, missões e palestras.

A ideia de criar encontros presenciais e 
simultâneos de mulheres busca mobili-
zar empreendedoras na conexão, troca 
de experiências, aprendizado, fortaleci-
mento de rede e geração de novos ne-
gócios. Isso reforça a consolidação de 
grupos de mulheres empreendedoras 
em todo estado.

Essa iniciativa do Sebrae Delas é parte 
da preocupação do programa de empre-
endedorismo feminino do Sebrae/SC 
em estar próximo às mulheres donas 
de negócios ou que querem começar a 
empreender para fomentar, apoiar e in-
centivar a cultura empreendedora entre 
elas. 

Ao longo do Delas Day, também irão 
acontecer os lançamentos das ações 
regionais e estaduais do Sebrae Delas 
em 2025. Entre elas, o Delas Summit, 
maior encontro de empreendedorismo 
feminino do Brasil. Essa será a terceira 
edição do evento e a data já está confi r-

mada para os dias 30 e 31 de outubro, 
no CentroSul, em Florianópolis.

Em crescente expansão, o Sebrae Delas 
reforça a importância do seu propósito 
e fortalece o empreendedorismo femi-
nino, tornando o ambiente de negócios 
mais próspero e potente, o que contribui 
para o desenvolvimento da economia 
e a construção de uma sociedade mais 
igualitária.

Fonte: Equipe Entrelinhas

Santa Catarina bate re-
corde e ultrapassa marca 
de 1,5 milhão de empre-

sas ativas
Aquecimento da economia e medidas 
de desburocratização foram funda-
mentais para impulsionar o número de 
empresas ativas 

Santa Catarina atingiu neste mês de 
fevereiro uma importante marca para 
o empreendedorismo e a geração de 
oportunidades ao ultrapassar o número 
de 1,5 milhão de empresas ativas. O nú-
mero histórico foi alcançado sobretudo 
em meio ao aquecimento da economia 
e recordes nos índices de aberturas de 
empresas. Os dados são apurados pela 
Junta Comercial do Estado de Santa 
Catarina (Jucesc), que realiza o regis-
tro das empresas e também implementa 
políticas de desburocratização e simpli-
fi cação para facilitar o ambiente de ne-
gócios.

O governador Jorginho Mello desta-
cou a conquista como mais uma prova 
de que Santa Catarina é um estado di-
ferenciado. “São mais de 1,5 milhão de 
empresas ativas e este número só cres-
ce devido ao caráter empreendedor do 
catarinense. O povo de Santa Catarina 
gosta de trabalhar e produzir, de arris-
car, de apostar no seu próprio negócio, 
e para isso conta com apoio do Governo 
do Estado. Além disso, a grande abertu-
ra de MEIs mostra como o catarinense 
prefere trabalhar com segurança jurídi-
ca e na formalidade”, afi rmou.

Do total de 1,5 milhão de empresas ati-
vas em Santa Catarina, 785 mil, ou 52%, 
são de Microempreendedores Individu-
ais (MEIs). Pouco mais de 537 mil, ou 
35,8%, são empresas de sociedade limi-
tada (LTDA). Já a categoria empresário 
individual (EI) representa 10,5%, com 
158 mil registros de CNPJ. As socieda-
des anônimas, aquelas com capital aber-
to, são 13,8 mil em Santa Catarina, cerca 
de 0,9%.

Entre as cidades catarinenses, conforme 
a Jucesc, Florianópolis tem o maior nú-
mero de empresas ativas, com 159 mil. 
Joinville é a segunda, com 130 mil CNP-
Js em funcionamento. Os municípios de 
Blumenau (83 mil), Itajaí (70 mil) bem 
como São José (61 mil) também apare-
cem nas primeiras colocações.

Medidas de desburocratização 
facilitam a abertura de empresas

A abertura de empresas em Santa Cata-
rina está cada vez mais facilitada. A Ju-
cesc, com apoio da Secretaria de Estado 
de Indústria, Comércio e Serviço (Sicos) 
e de outros órgãos do Governo do Es-
tado, implementou medidas de simplifi -
cação para facilitar a vida do empreen-
dedor catarinense. O programa SC Bem 
Mais Simples, que agiliza a obtenção de 
registro e alvará, bem como o Simplifi ca 
SC, que automatiza a consulta de viabi-
lidade locacional, são exemplos de des-
burocratização para acelerar a abertura 
dos negócios.

O presidente da Jucesc, Fernando Bal-
dissera, destaca que a Junta ainda anun-
ciará novas medidas de desburocrati-
zação. “A Junta Comercial de Santa 
Catarina segue trabalhando em novas 
medidas para facilitar e simplifi car o 
ambiente de negócios do estado. O em-
preendedor tem pressa para iniciar sua 
empresa, produzir e emitir nota fi scal. 
Nesse sentido, o Governo de Santa Ca-
tarina, por meio da Jucesc, tem atuado 
como um parceiro ao reduzir a burocra-
cia. Ou seja, em 2025 teremos novos 
anúncios para deixar a abertura de em-
presas cada vez mais fácil”, afi rma.

No ano passado, entrou em vigor o Ju-
cesc Registro Inteligente, projeto volta-
do ao uso da Inteligência Artifi cial para 
agilidade e aperfeiçoamento na análise 
de processos. A medida vai benefi ciar, 
de forma progressiva, os seguintes ser-
viços da Jucesc: abertura de empresas 
com o tipo societário, alteração e baixa 
de empresas, transformação de socieda-
des empresariais e operações de conver-
são, processos referentes a cooperativas 
bem como reorganização societária.

Fonte: SeCom-SC
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DESTAQUES da SEMANA
Ponte do Portal foi inaugurada 

ofi cialmente

Nesta sexta-feira(21), foi ofi cialmente inau-
gurada a Ponte do Portal, entre as cidades 
de Jaraguá do Sul e Guaramirim, com a pre-
sença do governador Jorginho Mello, depu-
tado estadual Dr. Vicente Caropreso e de-
mais autoridades. O ato foi defi nido durante 
reunião do deputado com o governador no 
início deste mês.
A Ponte do Portal, uma das principais rei-
vindicações do mandato do deputado, fi ca 
no trecho da estadualização da BR-280 
numa extensão de 8,9 quilômetros. O Go-
verno do Estado está investindo mais de R$ 
60 milhões neste segmento rodoviário. So-
mente nesta ponte, os investimentos ultra-
passam os R$ 9 milhões.
Além da inauguração da Ponte do Portal, 
o governador Jorginho Mello também par-
ticipou do ato de conclusão dos primeiros 
500km de Rede Trifásica e lançamento dos 
novos 500km, em Massaranduba. 
Vale ressaltar que investimentos na melho-
ria da rede de distribuição de energia elé-
trica na região é outra demanda defendida 
pelo parlamentar.

UniSENAI lança graduações 
em Engenharia de Automação e 

Ciência de Dados e IA 
O UniSENAI abre na próxima segunda 
(24) duas novas graduações: Engenha-
ria de Controle e Automação, em Join-
ville, e Ciência de Dados e Inteligência 
Artifi cial, em Florianópolis.
Os dois cursos fazem parte do modelo 
de graduação colocado em prática neste 
ano, mais alinhado ao universo tecnoló-
gico e às necessidades contemporâneas 
da indústria.
As aulas inaugurais ocorrem na segun-
da, das 9h às 10h30, nas respectivas ci-
dades.
As turmas iniciais já estão fechadas, 
cada uma com 40 estudantes, todos com 
100% de bolsas de estudo. 
O curso de Engenharia de Controle 
e Automação, com duração de cinco 
anos, busca formar profi ssionais para 
desenvolver, implementar e gerenciar 
sistemas de controle e automação.
Já o bacharelado em Ciência de Dados e 
Inteligência Artifi cial, com quatro anos 
de duração, objetiva formar especialis-
tas em desenvolvimento, armazenamen-
to, processamento e análise de grandes 
volumes de dados.
Mantido pelo SENAI/SC, o UniSENAI 
tem sede em Blumenau e campi em 
Chapecó, Florianópolis, Jaraguá do Sul 
e Joinville.
Além de graduação, oferece cursos de 
pós-graduação e extensão voltados à in-
dústria, setor que emprega mais de 900 
mil pessoas em Santa Catarina e repre-
senta 27% do PIB do estado.

FAESC protesta contra a 
suspensão do Plano-Safra 24/25

A suspensão das linhas de crédito rural do 

Plano-Safra 24/25, anunciada nesta semana, 
foi recebida com preocupação pela Fede-
ração da Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc). Apesar de ser 
uma das locomotivas da economia brasi-
leira, a agricultura necessita dos recursos 
dessa tradicional política pública para aten-
der, principalmente, os pequenos e médios 
produtores rurais, alertou o vice-presidente 
executivo Clemerson Argenton Pedrozo. 
Essa situação ocorre no momento em que os 
produtores encerram a colheita da primei-
ra safra, iniciam o plantio da próxima e os 
recursos já se esgotaram. O dirigente ma-
nifestou que o descontrole fi scal, a difi cul-
dade em controlar os gastos e equivocadas 
medidas na gestão macroeconômica estão 
afetando todos os setores produtivos e, em 
especial, a agricultura e a pecuária.
A suspensão da possibilidade de se estabele-
cer novos contratos foi anunciada na quinta-
-feira (20), por meio de um ofício assinado 
pelo secretário do Tesouro Nacional, Rogé-
rio Ceron de Oliveira. 
Os produtores rurais brasileiros vêm, ano a 
ano, garantindo alimento farto, acessível e 
de qualidade para toda a população, o que 
verdadeiramente assegura a paz social. Ao 
mesmo tempo, garante mais de US$ 120 bi-
lhões de superávit na balança comercial 
“Temos que apoiar quem produz, aperfeiço-
ar as políticas de incentivo ao setor primário 
da economia para que o Brasil continue na 
liderança da produção de alimentos para o 
mundo. 

HU-UFSC celebra formatura dos 
Programas de Residência Médica
Nesta sexta-feira, dia 21 de fevereiro, o 
Hospital Universitário Polydoro Ernani 
de São Thiago, da Universidade Federal 
de Santa Catarina (HU-UFSC), vincu-
lado à Empresa Brasileira de Serviços 
Hospitalares (Ebserh), sediou a cerimô-
nia de formatura da Residência Médica 
para 50 novos especialistas.
Em seu discurso, o superintendente do 
HU-UFSC, Spyros Cardoso Dimatos, 
destacou a importância da residência 
médica como um dos momentos mais 
desafi adores da trajetória profi ssional 
dos formandos. "A residência é uma 
fase de intensa dedicação, com plantões 
exaustivos e desafi os constantes, mas 
também é o período em que a teoria se 
transforma em prática, a dúvida se mol-
da em experiência e o medo dá lugar à 
confi ança", afi rmou.
O coordenador da Comissão de Resi-
dência Médica da UFSC (Coreme), Zul-
mar Antônio Accioli de Vasconcellos 
enfatizou a importância da formação 
dos novos especialistas e o papel fun-
damental dos supervisores e preceptores 
no processo. "É um momento de grande 
alegria ver 50 novos médicos especia-
listas formados. A Residência Médica é 
um período de aprendizado intenso, que 
exige comprometimento e dedicação. 
Agradecemos a todos que contribuem 
para a formação desses profi ssionais, in-
cluindo os gestores, docentes e a rede de 
saúde que apoia esse trabalho", afi rmou.
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Espaço SAÚDE

Centro Dengue já fez 
mais de quatro mil aten-

dimentos
O atendimento no local é diário, das 
7h às 19h, sem fechar para almoço. 
No entanto, os pacientes devem chegar 
até as 17h

O Centro de Atendimento Dengue com-
pleta, nesta semana, dois meses de rea-
tivação. O movimento de pacientes no 
local vem aumentando, mas segundo a 
Secretaria Municipal de Saúde ainda é 
uma demanda, relativamente, tranquila. 
O fl uxo também segue rápido desde a 
entrada no centro, triagem, atendimento 
médico e encaminhamento para hidra-
tação, quando necessário. Os pacientes 
não estão esperando muito tempo em 
fi la.

De 20 de dezembro de 2024, até ago-
ra, foram feitos 4.114 atendimentos no 
Centro Dengue, com 7.413 procedi-
mentos, 605 hidratações e 39 transfe-
rências para o hospital. Caso seja ne-
cessário, estão disponíveis no local 20 
cadeiras para hidratação intravenosa. 
Em torno de 30 pessoas atendem no lo-
cal, entre enfermeiros, técnicos de en-
fermagem, médicos, recepção e pessoal 
de laboratório.

O Centro de Atendimento Dengue é 
exclusivo para pacientes com sintomas 
que podem indicar a doença, como: fe-
bre alta (39°C ou mais) de início súbi-
to; dor de cabeça intensa; dor atrás dos 
olhos; dores musculares e nas articula-
ções; náuseas e vômitos; manchas ver-
melhas pelo corpo; cansaço extremo. 
Pacientes com sintomas respiratórios: 
tosse, coriza, dor de garganta devem 
procurar uma Unidade Básica de Saúde.

O atendimento no local é diário, das 7h 
às 19h, sem fechar para almoço. No en-
tanto, para garantir o atendimento ne-
cessário, os pacientes devem chegar até 
as 17h.

Como é feito o atendimento no 
Centro Dengue

Chegando ao local a pessoa pega uma 
senha e aguarda ser chamada na recep-

ção. Após isso, vai para o espaço de tria-
gem, onde espera o primeiro atendimen-
to. Na triagem, ocorre a verifi cação dos 
sinais vitais e preenchimento do prontu-
ário inicial do paciente pelo profi ssio-
nal de enfermagem. Na sequência o pa-
ciente é encaminhado para atendimento 
médico, se necessário. Após passar pelo 
médico, caso seja necessário, o paciente 
vai para hidratação ou é encaminhado ao 
hospital em situações mais graves.

Centro de Atendimento Dengue
Rua Pe. Alberto Romuald Jakobs, 455, 
Vila Lenzi (antigas instalações do Su-
permercado Lenzi).
Atendimento todos os dias, das 7h às 
19h, sem fechar para almoço.

Importante: pacientes devem 
chegar até as 17h para garantir o 

atendimento.

Fonte: AsCom Prefeitura de Jaraguá do 
Sul

Ministério da Saúde 
anuncia 100% de gratui-
dade no Farmácia Popu-
lar e abre credenciamen-
to a todos os municípios 

do país
Agora todos os 41 medicamentos e itens 
como fraldas geriátricas são gratuitos, 
benefi ciando – de imediato - mais de 
1 milhão de pessoas por ano que ainda 
pagavam coparticipação. Anúncio se 

estende a toda a população brasileira e, 
para a ministra Nísia Trindade, a con-
quista faz parte de um SUS que cuida 
das pessoas. 

Com o anúncio, a partir de agora, to-
dos os 41 itens do programa passam a 
ser distribuídos de graça nas farmácias 
credenciadas. A medida deve benefi ciar 
diretamente - e de forma imediata - mais 
de 1 milhão de pessoas por ano, prin-
cipalmente idosos, que antes pagavam 
coparticipação em alguns insumos, mas 
agora vão retirar tudo gratuitamente. O 
anúncio se estende a toda a população 
brasileira, que agora poderá retirar o rol 
de medicamentos pelo programa.

Com essa ampliação, as fraldas geriá-
tricas passam a ser fornecidas de graça 
para o público elegível, como pessoas 
com 60 anos ou mais. A Dapaglifl ozina, 
medicamento utilizado no tratamento da 
diabetes associada à doença cardiovas-
cular, também será ofertada sem custo 
para o público. A iniciativa fortalece o 
acesso da população a medicamentos 
essenciais e expande a cobertura do pro-
grama. 

Novos credenciamentos
Além da ampliação da gratuidade, a 
ministra anunciou nova fase de creden-
ciamento para farmácias privadas loca-
lizadas em municípios que ainda não 
são atendidos pelo programa. A partir de 
agora, novos estabelecimentos poderão 
se cadastrar, ampliando a rede de atendi-
mento e garantindo que mais brasileiros 
tenham acesso a medicamentos essen-
ciais. 

Com as novas habilitações, a expec-
tativa é a universalização do Farmácia 
Popular, chegando a todo o território na-
cional. Atualmente, o programa já está 
presente em 4.812 municípios, abran-
gendo 86% das cidades do país e co-
brindo cerca de 97% da população por 
meio de mais de 31 mil farmácias cre-
denciadas. 

A saúde da mulher também foi prioriza-
da, com acesso gratuito aos medicamen-
tos indicados para o tratamento de oste-
oporose e contraceptivos. São produtos 
que eram oferecidos pelo Farmácia Po-
pular com preços mais baixos (50% de 
desconto) e desde 2023 integram o rol 
de gratuidade. Mais de 5 milhões de mu-
lheres que antes pagavam a metade do 
valor foram benefi ciadas com a retirada 
dos produtos de graça. 

Iniciado em 2024, o programa Dignida-
de Menstrual também ampliou o acesso 
à saúde para populações em situação de 
vulnerabilidade, por meio da entrega de 
absorventes. Pelo Farmácia Popular, a 

iniciativa visa garantir acesso a itens bá-
sicos de higiene menstrual e distribuiu, 
em apenas um ano, mais de 240 milhões 
de absorventes.        

Em 2024, o orçamento destinado ao pro-
grama alcançou R$ 3,6 bilhões, e a pre-
visão para 2025, é de R$ 4,2 bilhões.

Fonte: AsCom Ministério da Saúde

Ministérios da Saúde e 
Educação iniciam mobili-
zação contra a dengue em 
escolas de Santa Catarina
Os Ministérios da Saúde e da Educação 
(MEC) deram início, nesta segunda-fei-
ra (17), à mobilização "Escolas Livres 
da Dengue - Semana Nacional de Mo-
bilização nas Escolas", um movimento 
que envolve crianças, adolescentes, jo-
vens, profi ssionais da saúde e a comu-
nidade escolar como agentes ativos na 
prevenção da dengue, Zika e chikun-
gunya. Esta semana nacional, desen-
volvida pelo Programa Saúde na Escola 
(PSE), foii até 21 de fevereiro, e a mo-
bilização seguirá até o dia 11 de abril. A 
meta é mobilizar 80% das escolas aderi-
das ao PSE nas atividades propostas, o 
que corresponde a cerca de 90 mil esco-
las, além de envolver de 10 a 15 milhões 
de estudantes e comunidades. Em Santa 
Catarina, todos os 295 municípios aderi-
ram ao programa no biênio 2023/2024, 
abrangendo 4.075 escolas e 994,7 mil 
alunos atendidos.

O engajamento não se limita às escolas: 
famílias e comunidades também serão 
mobilizadas para reforçar as ações pre-
ventivas. Entre fevereiro e abril, o Saúde 
na Escola continuará promovendo ações 
educativas, incluindo feiras de ciências 
e rodas de conversa com agentes de saú-
de para debater os impactos das mudan-
ças climáticas na proliferação do Aedes 
aegypti. 

Resultados esperados 
A expectativa é que 80% das escolas par-
ticipantes do PSE engajem seus alunos 
nas atividades. A mobilização também 
visa impactar 15 milhões de estudantes 
e suas comunidades, fortalecendo a pre-
venção e consolidando o compromisso 
da educação com a saúde pública.  

Fonte: AsCom Ministério da Saúde
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P. Erivelton S. Demari - Pastor da IECLB Corupá - www.luteranos.com.br - 
Eriveltonsdemari@yahoo.com.br

Trazer nossas preocupações diante de Deus

 Você sempre sente paz em meio a qualquer situação? A realidade é que, se 
formos muito honestos, há muitas coisas que ameaçam roubar a nossa paz. Sejam 
verdadeiras ou imaginárias, as preocupações constantes nos afetam de muitas ma-
neiras. Dormimos mal, desanimamos, vivemos com uma sensação de impotência, 
reagimos com mau humor, temos problemas de saúde e muitas outras consequên-
cias.

 Quando aprenderemos a trazer nossas preocupações diante de Deus para 
entregá-las com confi ança e trocá-las pela Sua paz? Confi amos realmente no poder 
de Deus para agir em meio a qualquer difi culdade? Como seres humanos, a tendên-
cia é nos preocuparmos ou tentarmos melhorar as coisas por conta própria e com 
nossas próprias forças. Porém, como diz o versículo de 2 Tessalonicenses 3:16: “O 
próprio Senhor da paz dê a vocês a paz em todo o tempo e de todas as formas. O 
Senhor seja com todos vocês”. 

 Se lembrarmos que o Senhor está conosco, sempre poderemos entregar-lhe 
nossas preocupações e receber sua paz. Ele tem muito mais poder do que nós para 
agir e nos ama de tal forma que trabalhará a nosso favor. Cresçamos em nossa con-
fi ança em Deus e entreguemos nossos fardos a Ele! Ele está sempre conosco e cuida 
de nós. Aprendamos a descansar na paz Dele! 

 Que a promessa deixada por Jesus em João 14:27: “Deixo a paz a vocês; a 
minha paz dou a vocês. Não a dou como o mundo a dá. Não se perturbe o seu co-
ração, nem tenham medo”. Encha nosso coração, nossa mente e nossa alma de uma 
paz indizível. Com esta certeza parta para mais um dia de bênçãos e vitórias.

 Quero desafi ar vocês a olharem para as Famílias ao nosso redor. Ou melhor, 
para o modelo de família que estão bem perto de nós. Famílias de uma sociedade 
moderna, caracterizada por ser composta de indivíduos diferentes uns dos outros. 
Pais geradores de vida, mas que não estão mais presentes e não infl uenciam na vida 
de seus fi lhos. Estão ausentes, quer pelo desmantelamento da estrutura familiar, 
quer pela omissão da presença. Que ironia, quem consegue entender esse grupo 
(família) em extinção? 

 "Portanto, quem ouve estas minhas palavras e as pratica é como um homem 
prudente que construiu a sua casa sobre a rocha. Caiu a chuva, transbordaram os 
rios, sopraram os ventos e deram contra aquela casa, e ela não caiu, porque tinha 
seus alicerces na rocha”. Mateus 7:24-25

 Confi a e tenha uma semana abençoada. Que teu trabalho que traz o pão de 
cada dia, que a escola de teus fi lhos, que a tua Comunidade de fé e tua família sejam 
o porto, a pista segura para que possas dar continuidade aos teus sonhos e projetos.
  

Fique com a benção e proteção de Deus.

Governo do Estado e 
Portugal fi rmam acordo 
entre agências de atração 
de investimentos priva-

dos
O Governo de Santa Catarina assinou, nes-
ta sexta-feira, 21, um termo de cooperação 
para impulsionar investimentos de empre-
sas portuguesas em Santa Catarina e de 
empresas catarinenses em Portugal. O ato 
foi realizado na Casa d’Agronômica após o 
governador Jorginho Mello receber o minis-
tro da Economia de Portugal, Pedro Reis, o 
secretário de Estado do Turismo de Portu-
gal, Pedro Machado, o diretor de Turismo 
de Portugal, Bernardo Cardoso, e Miguel 
Relvas, consultor de empresas em Portugal 
e no Brasil. Participou da reunião, também, 
o ex-governador Jorge Bornhausen, que já 
foi Embaixador do Brasil em Portugal.

“É a quarta missão que vem para SC, é o 
quarto contato com Portugal. E tendo resul-
tados, por exemplo, como os voos da TAP 
que são um sucesso absoluto. Entendimen-
tos comerciais, o credenciamento do nosso 
embaixador honorário, que é o Miguel. Eu 
não tenho dúvida de que nós estamos fazen-
do avanços. Missões pontuais para levar a 
nossa indústria, os nossos empresários que 
são arrojados para Portugal, para ver tudo 
o que eles estão fazendo lá e também tra-
zer missões de portugueses para investir em 
Santa Catarina, como foi com o presidente 
do grupo Vila Galé, para a construção aqui 
de hotéis e resorts de alto padrão internacio-
nais”, explicou o governador.

O ministro da Economia destacou, como 
exemplo de possível avanço entre o estado 
e o país europeu, várias oportunidades do 
mercado da Tecnologia e Inovação. “Star-
tups daqui podem aproveitar para entrar na 
Europa e escalar. Queremos o apoio de San-
ta Catarina para encontrar projetos e players 
concretos em vários setores”, afi rmou Pedro 
Reis.

Parceria estratégica
O convênio assinado já consolida uma par-
ceria estratégica entre a Invest SC, agência 
de atração de investimentos catarinense, 
com a Portugal Turismo, empresa pública 
portuguesa que atua de forma parecida, em 
busca de fi rmar parcerias entre empresas 
dos dois lados.

“O que a gente assinou hoje já é um acordo 
da Invest SC com o órgão que cuida dis-
so em Portugal e vai fazer todo esse canal 
entre o setor fi nanceiro e privado para esse 
intercâmbio. Fomentar acordos diretos en-
tre as empresas, para resultados práticos”, 
explicou o secretário de Estado de Assuntos 
Internacionais, Paulo Bornhausen.

Na perspectiva dos projetos catarinenses 
já anunciados em Portugal, destacam-se as 
duas fábricas da WEG em Santo Tirso, esti-
madas em US$ 62,2 milhões. A nova fábrica 
em Santo Tirso deve entrar em operação no 
primeiro trimestre deste ano e gerar cerca de 
100 novos empregos.

“A nossa pátria-mãe é Portugal. Então, essa 
aproximação é extraordinária para Santa Ca-
tarina, porque a gente se diferencia de outras 
regiões do Brasil, por isso que eles gostam 
muito e confi am muito nos catarinenses. E 
a gente está aproveitando essa oportunidade 
para prospectar investimentos tanto lá quan-
to aqui”, reforçou o governador.

Novo embaixador de SC em 
Portugal

Na reunião, também foi assinado um decre-
to para nomear o empresário Miguel Relvas 
como Embaixador Honorário de SC em Por-
tugal. De nacionalidade portuguesa, Miguel 
Relvas é licenciado em Ciência Política e 
Relações Internacionais pela Universidade 
Lusófona, em Lisboa.

Na vida pública, ele possui extensa jorna-
da, tendo ocupado diversos cargos públicos. 
Atuou ainda como professor na área de Co-
municação Empresarial, Consultor de Em-
presas, Membro Executivo de Conselhos 
Administrativos, Membro de Conselho de 
Curadores da Fundação Luso-Brasileira, 
comentador na CNN Portugal, entre outras 
funções de presidência/direção em variadas 
entidades.

Participaram da reunião de trabalho e dos 
atos diversas autoridades catarinenses e 
portuguesas.

“A grande conquista desse acordo de coope-
ração é, primeiro por se tratar de duas agên-
cias de promoção e atração de investimen-
tos, assim como a Invest Santa Catarina e a 
Turismo de Portugal. Nós vamos trabalhar 
em setores específi cos da economia, não 
só o turismo, mas também a tecnologia, a 
inovação, o desenvolvimento. Vamos fazer 
missões temáticas com empresários e in-
vestidores daqui pra lá, pra tratarmos sobre 
possibilidades de melhoria na nossa econo-
mia e atração de mais negócios pra Santa 
Catarina. O turismo naturalmente acaba se 
consolidando primeiro por causa do voo di-
reto, que realmente estreitou os laços e apro-
ximou ainda mais Portugal de Santa Catari-
na”, disse Lacerda.

O presidente da Invest SC também desta-
cou outros setores promissores: a economia 
verde, a economia azul, que seria toda a in-
dústria relacionada ao mar, a parte náutica e 
estaleiros, e tecnologias embarcadas. Esses 
setores são os primeiros que serão prepa-
rados pra fazer a integração, e não só pra 
atrair investimento pra Santa Catarina, mas 
também pra promover catarinenses em Por-
tugal, já que a exportação e a internaciona-
lização das empresas de SC também geram 
desenvolvimento econômico.

No curto prazo devem ser organizadas as 
primeiras missões. No início de março, SC 
participa de uma feira de turismo em Lis-
boa, seguida de outras voltadas para demais 
setores da economia.

Fonte SeCom – por Thiago Santaella – Foto: 
Leo Munhoz / SECOM
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Pelo Estado
Bolsonaro pode perder espaço 

com racha da direita
Silvinei Vasques (PSD), secretário de De-
senvolvimento Econômico de São José, está 
entre os denunciados pela PGR na tentati-
va de golpe de estado e atentado ao estado 
democrático de direito ao interferir no pro-
cesso eleitoral de 2022. Aliás, foi por isso 
que Vasques passou quase um ano detido, 
durante as investigações e, talvez, pelo mes-
mo motivo que foi “escolhido” como cabo 
eleitoral do atual prefeito josefense, Orvino 
Coelho (PSD), para dar uma cara de proxi-
midade com o ex-presidente Jair Bolsonaro 
que, agora, também está sendo investigado. 
Além de Bolsonaro e Silvinei, outras 32 pes-
soas foram denunciadas. 
Os ministros do Supremo Tribunal Federal 
(STF) devem dar início aos julgamentos 
antes das eleições, ou seja, ainda este ano. 
Como resultado, ou eles tiram de vez Bolso-
naro da disputa ou o catapultam diretamente 
para a vitória, como um “tiro de raspão no 
pé da orelha”.
A tendência é que esta segunda opção não 
aconteça, visto que as provas contra Bol-
sonaro e sua cúpula parecem consistentes e 
pelo fato da direita estar rachada desde a não 
reeleição do mito.
Há quem ainda o apoie incondicionalmen-
te, mas como em qualquer jogo de interes-
ses, há quem, apesar de concordar com suas 
ideias, queira assumir seu lugar.
Por isso, em 2026 não é de se estranhar que 
a direita conservadora venha a apresentar 
mais de uma chapa com pensamentos políti-
cos similares. E com o desempenho do atual 
presidente esquerdista deixando a desejar, 
isto não vai ser difícil. 
Em suma, enquanto Bolsonaro e sua turma 
passam por julgamento, seus aliados que sa-
íram ilesos dessa história de golpe se mo-
bilizam para, legitimamente, alcançarem o 
poder.

OAB Biguaçu
O novo presidente da OAB/SC, Juliano 
Mandelli, cumpriu sua primeira agenda em 
Biguaçu na segunda-feira, 17. Ele deu posse 
à nova diretoria da Subseção para o triênio 
2025/2027, que será presidida por Karoliny 
da Luz Sagas, tendo como vice-presidente 
Cláudio Jacó Bunn Júnior. Mandelli tam-
bém debateu com a advocacia da região 
temas de interesse da advocacia e da socie-
dade. A OAB/SC vem atuando em várias 
frentes com bastante impacto na sociedade. 
Uma delas busca garantir a prerrogativa de 
sustentação oral da advocacia durante julga-
mentos nos tribunais, diante de normativa 
editada pelo Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) que limita esta prática. A nova regra 
está suspensa temporariamente após atuação 
do Conselho Federal da OAB em conjunto 
com a OAB/SC e demais Seccionais do País.

Estrutura de praia 
Praias icônicas como a do Rosa, da Villa, 
Ibiraquera, do Porto, Itapirubá e do Luz, que 
conquistaram fama internacional, agora ofe-
recem ainda mais comodidade para turistas 
e moradores. Com um olhar atento às neces-
sidades do público, quiosques e barracas de 
praia passaram por reformas, apresentando 
uma padronização visual que valoriza a be-

leza local. Além do fornecimento de mate-
riais de trabalho aos ambulantes credencia-
dos, ainda foram implementadas medidas 
para coibir a comercialização irregular de 
alimentos. Foram disponibilizados 1156 
guarda-sóis, 33 tendas e quiosques, além de 
uniformes para os ambulantes, com cami-
setas e bonés. O projeto, batizado de Orlas 
Imbituba, é executado pela Hit Makers com 
apoio do Grupo HEINEKEN.

População de rua
Em sua primeira reunião do ano, a Comis-
são de Assuntos Municipais da Alesc, pre-
sidida pelo deputado Tiago Zilli (MDB), 
deliberou, por unanimidade, uma audiência 
pública para tratar da situação da população 
de rua em Santa Catarina. De acordo com o 
Observatório Brasileiro de Políticas Públi-
cas com a População em Situação de Rua, 
da UFMG (Universidade Federal de Minas 
Gerais), a população em situação de rua em 
Santa Catarina aumentou 76% nos últimos 
dois anos, passando de 5.678 em 2021 para 
9.989 em 2023. Esse aumento é maior que a 
média nacional. As principais cidades afeta-
das são Florianópolis, Joinville, Itajaí, Blu-
menau e Balneário Camboriú. A capital dos 
catarinenses é a cidade com maior número 
de pessoas em situação de rua, com 2.749 
pessoas.
A situação está realmente crítica!

Encontro de Ideias
Nesta sexta-feira, 21, o ministro da Econo-
mia do XXIV Governo de Portugal, Pedro 
Reis, participará da primeira edição de 2025 
do Encontro de Ideias. A iniciativa é da As-
sociação dos Dirigentes de Vendas e Marke-
ting do Brasil em Santa Catarina (ADVB/
SC) e da Federação das Indústrias de SC 
(FIESC). O evento será na sede da Federa-
ção, em Florianópolis. Reis traz a visão do 
governo de Portugal para o debate, que vai 
contar com a mediação do cientista social, 
diplomata e economista Marcos Troyjo e 
com a participação do político português 
Miguel Relvas e do secretário-executivo de 
Articulação Internacional e Projetos Estra-
tégicos do Governo de Santa Catarina, Pau-
lo Bornhausen.

Cobrou
O presidente da Federação das Indústrias 
de SC (FIESC), Mario Cezar de Aguiar, 
entregou ao ministro de Portos e Aeropor-
tos, Silvio Costa Filho, um documento em 
que solicita informações sobre as operações 
no complexo portuário de Itajaí. A entidade 
busca esclarecimentos sobre o andamento 
da concessão da dragagem de manutenção 
e sobre as medidas que estão sendo tomadas 
para resolver a questão da inadimplência da 
autoridade portuária, que compromete a re-
alização do serviço.
Além disso, indaga quais ações estão sendo 
tomadas para solucionar o aprofundamento 
da bacia de evolução, indispensável para 
atrair navios maiores para o complexo de 
Itajaí. Mario Cezar salienta que Santa Ca-
tarina, por meio de seus cinco portos, mo-
vimentou, em 2023, o equivalente a 2,4 mi-
lhões de contêineres de 20 pés (TEUs).

Julia Zanatta não poupa críticas 

ao governador
A deputada Júlia Zanatta (PL) não econo-
mizou nas críticas ao governador Jorginho 
Mello (PL) após a nova rodada de nome-
ações realizadas por ele. Mais especifi ca-
mente pela indicação de Vinícius Guilher-
me Bion para a presidência da Fundação 
Catarinense de Esporte (Fesporte). O nome 
foi proposto pelo deputado estadual Fer-
nando Krelling, do MDB, no acordo selado 
entre partido e governador, e aceito sem dis-
cussões. Isto porque Bion é sócio do petista 
Prudente José Mello que, inclusive, a ata-
cou chamando-a de nazista. 
No vídeo publicado nas redes sociais, Za-
nata diz ainda que o governo de Jorginho é 
levanta defunto, por estar realocando pesso-
as que foram derrotadas nas urnas. Ela não 
chegou a citar, mas se quisesse, poderia, 
porque a lista de peelistas que perderam as 
eleições e foram amparados por Jorginho é 
extensa.
Com a entrada de Bion na presidência da 
Fesporte, o marido de Daniela Reinehr, 
Freibergue Nascimento, assume a Contro-
ladoria Geral do Estado. Ele será o quarto 
controlador desta gestão e esta será sua ter-
ceira nomeação.
Outro fato citado pela parlamentar no vídeo 
publicado nas redes sociais é que Jorginho 
anda gerando descontentamento dentro do 
próprio partido (não fosse isso ela não teria 
feito a publicação) com os acordos fecha-
dos, obviamente, pensando em sua reelei-
ção. Lembrando que isto vem acontecen-
do desde o período de campanha eleitoral, 
quando ele passou por cima do partido, que 
queria o deputado Carlos Humberto como 
candidato em Balneário Camboriú.

Pesca da tainha
João Cobalchini, presidente da Câmara Mu-
nicipal de Florianópolis, esteve em Brasília 
junto com o Secretário de Aquicultura e 
Pesca, Tiago Bolan Frigo, e outros parla-
mentares catarinenses para uma reunião 
com o Ministro da Pesca e Aquicultura, An-
dré de Paula.
Foi uma nova tentativa da Secretaria de 
Aquicultura e Pesca do Governo de Santa 
Catarina para reverter a proposta do Gover-
no Federal, que prevê cota de 800 toneladas 
para captura de tainha por pescadores arte-
sanais de praia no Estado.
Segundo a secretária de Articulação Nacio-
nal, Vânia Franco, caso nao se chegue a um 
acordo, o assunto deve ser levado ao pro-
curador-geral do Estado Márcio Vicari, que 
deve tomar as melhores providências. Todo 
ano, quando divulgadas as cotas para a pes-
ca da tainha, é o mesmo dilema e a mesma 
mobilização para que o governo federal re-
veja os números. 

Obras
O Departamento Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) assinou a ordem de 
início dos serviços de manutenção na BR-
282/SC, no trecho entre Alfredo Wagner e 
Lages. O investimento para as obras soma 
R$ 74,7 milhões. Os serviços de conserva-
ção e recuperação serão executados em uma 
extensão de 110 quilômetros, abrangen-
do o trecho entre o km 114 e o km 223 da 
BR-282/SC, além do entroncamento com 

a BR-116, do km 0 ao km 1,3. A empresa 
contratada tem prazo até julho de 2027 para 
concluir os trabalhos de manutenção rodovi-
ária. O contrato, fi rmado no âmbito do Pro-
grama Plano Anual de Trabalho e Orçamento 
(PATO) da BR-282/SC, também inclui estu-
dos para adequação da capacidade da via e 
melhorias na segurança, com a eliminação 
de pontos críticos.

Marco histórico
Em um marco histórico na justiça brasileira, 
foi aprovado pela Câmara dos Deputados, o 
PL que corrige a cobrança de custas proces-
suais e desobriga os advogados de adianta-
rem o pagamento dessas taxas em processos 
de cobrança e execução de honorários advo-
catícios. O presidente da OAB/SC, Juliano 
Mandelli, atuou pelo apoio da bancada ca-
tarinense e destaca que a medida represen-
tará mais facilidade no acesso à justiça e 
mais segurança na relação entre o defensor 
e seu cliente, reduzindo barreiras fi nancei-
ras e também os custos iniciais do proces-
so. Santa Catarina é precursora da matéria, 
tendo conquistado a aprovação de lei estadu-
al semelhante durante as gestões de Rafael 
Horn e Cláudia Prudêncio na presidência da 
Seccional. O PL, que vai agora para sanção 
presidencial, prevê que as custas serão pagas 
apenas ao fi nal do processo e pela parte ven-
cida na ação.

Terra Boa 2025
O governador Jorginho Mello anunciou ofi -
cialmente a nova edição do Programa Terra 
Boa 2025, que contará com investimento 
recorde de R$ 116,8 milhões. O valor re-
presenta um aumento de 19,5% em relação 
ao ano anterior, consolidando o programa 
como uma das principais ações de apoio à 
agricultura familiar no estado. O programa 
oferece insumos agropecuários para aumen-
tar a produtividade das lavouras, diversifi car 
as culturas e melhorar a renda das famílias 
rurais, além de contribuir para a redução da 
dependência de milho de outros estados.

Economia
A economia catarinense cresceu 5,7% em 
2024 na comparação com o ano anterior, 
percentual que coloca o estado com o maior 
crescimento do país no ranking nacional. 
O desempenho positivo catarinense é pu-
xado principalmente pelo setor industrial e 
também pelos bons resultados dos setores 
do comércio e serviços. O dado é calcula-
do pelo Índice de Atividade Econômica do 
Banco Central (IBCR) e funciona como uma 
estimativa do Produto Interno Bruto (PIB). 
O percentual catarinense de 5,7% fi cou bem 
acima da média nacional, que somou 3,8% 
no mesmo período. Santa Catarina tem o me-
lhor desempenho entre os 13 estados pesqui-
sados pelo Banco Central. Em segundo lugar 
fi cou o Pará, com 5,6% de elevação. Ceará 
(5,4%), Amazonas (4,9%), e Pernambuco 
(4,7%) aparecem na sequência.
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Espaço do Campo

Fim de semana quente 
em SC, com calor intenso 

a partir de domingo

Sexta-feira (21/02)
Tempo: ensolarado com poucas nuvens 
e pancadas de chuva de verão a partir da 
tarde. Diminui o risco de temporais no 
estado, fi cando mais restrito as regiões 
do Meio-Oeste e Planalto Norte.
Temperatura: elevada, variando de 28 a 
34°C em SC.
Vento: sudeste a nordeste, fraco a mode-
rado, com rajadas.
Sistema: alta pressão no litoral Sul do 
Brasil. Convecção isolada à tarde.

Sábado e Domingo (22 e 23/02)
Tempo: sol entre nuvens em SC, com 
períodos de mais nuvens no leste do 
estado e chance de pancadas de chuva, 
especialmente na madrugada, início da 
manhã e a partir da tarde.  
Temperatura: elevada, variando de 28 a 
38°C em boa parte das regiões. Calor in-
tenso a partir de domingo.
Vento: sudeste a nordeste, fraco a mo-
derado.
Sistema: alta pressão no litoral Sul do 
Brasil favorece a circulação marítima no 
leste de SC.

Segunda-feira (24/02)
Tempo: predomínio de sol e calor in-
tenso em SC. Na madrugada e início da 
manhã, chuva isolada na Grande Floria-
nópolis, Vale do Itajaí e Litoral Norte 
devido a circulação marítima.  
Temperatura: máximas de 30 a 36°C no 
estado.
Vento: nordeste, fraco a moderado, com 
rajadas no litoral.

Terça-feira (25/02)
Tempo: predomínio de sol e calor inten-
so em SC. No Planalto Norte e Litoral 
Norte pancadas isoladas de chuva com 
trovoadas a partir da tarde.  
Temperatura: máximas de 30 a 38°C no 
estado.
Vento: nordeste, fraco a moderado, com 
rajadas no litoral.

Período: 26/02 a 08/03/2025
Período com dias de sol, calor e condi-
ção de pancadas de chuva de verão em 
SC (isoladas e passageiras), por vezes 
associadas a temporais isolados, devido 
ao calor, áreas de baixa pressão e passa-
gem de duas frentes frias em torno dos 
dias 27/02 e 05/03.

Fonte: Gilsânia Cruz - Meteorologista 
(Epagri/Ciram)

Boletim Agropecuário de 
fevereiro apresenta re-
corde na exportação da 
carne suína em janeiro

Em janeiro de 2024 Santa Catarina ex-
portou 55,7 mil toneladas de carne suí-
na. As receitas do período foram de US$ 
130,7 milhões. Esses números foram 
divulgados no Boletim Agropecuário, 
uma publicação mensal da Epagri/Cepa 
que reúne informações conjunturais das 
safras e dos mercados dos principais 
produtos agropecuários do Estado. San-
ta Catarina foi responsável por 56,1% 
da quantidade e 56,4% das receitas das 
exportações brasileiras de carne suína 
do primeiro mês deste ano. Os preços 
do suíno vivo apresentaram altas em 
todos os principais estados produtores 
nas primeiras semanas de fevereiro, 
quando comparados aos de janeiro. 
Esses resultados marcam a interrupção 
do movimento de queda registrado nos 
dois meses anteriores, embora os pre-
ços ainda estejam distantes dos pata-
mares alcançados em novembro do ano 
passado, pico de alta deste produto.

Alguns dos produtos analisados

Arroz: O levantamento da Epagri/Cepa 
destaca uma queda de 25% nos preços 
em janeiro de 2025 em relação ao ano 
anterior, refl exo do avanço da colheita e 
maior oferta do grão. Apesar do aumen-
to nos custos de produção em 2024, a 
rentabilidade foi positiva para os pro-
dutores, embora a tendência de baixa 
nos preços para 2025 possa reduzir as 
margens. 

No comércio exterior, as exportações 
caíram 61% em 2024, enquanto as im-
portações subiram 19,56%, impulsiona-
das por problemas climáticos na oferta 
interna. A safra 2024/25 foi concluída 
com 145 mil hectares plantados e deve 
apresentar um crescimento de 9,52% 
na produção, benefi ciada por condições 
climáticas favoráveis e avanços tecno-
lógicos. O cenário geral aponta desafi os 
no mercado, mas uma recuperação pro-
dutiva para o setor.

Milho: Para a primeira safra, a área de 
cultivo diminuiu 11,5% em compara-
ção com a safra passada. Entre os fato-
res que contribuíram para essa redução 
estão os altos custos de produção, a in-
segurança a possíveis ataques de cigar-
rinha e os baixos preços praticados em 
2024. Apesar da redução da área de cul-
tivo, é previsto um aumento da produ-
ção no estado em função da expectativa 
do incremento da produtividade média 
de aproximadamente 32% na safra atu-
al, alcançando 9.000kg/ha. As primeiras 
colheitas estão indicando uma safra ex-
celente em termos de rendimento, pode 
ser a maior produtividade da série his-
tórica.

Cebola: A grande oferta de cebola no 
mercado nacional permanece e afeta 
fortemente as cotações da hortaliça. O 
preço médio da cebola ao produtor cata-
rinense em janeiro foi de R$ 21,46/sc de 
20 kg. O mês de fevereiro iniciou com 
nova redução passando a R$ 18,46/kg, 
portanto abaixo do custo médio de pro-
dução que é estimado em R$1,68/kg em 
nosso estado.
A estimativa de produção para a safra é 
de 556 mil toneladas. Em Santa Catari-
na, a colheita da safra da cebola se en-
caminha para o fi nal, com 96% da área 
plantada já colhida. As importações fo-
ram de apenas 307 toneladas, portanto 
muito abaixo da média histórica para o 
mês.

Bovinos: Nas primeiras semanas de 
fevereiro, os preços do boi gordo em 
Santa Catarina mantiveram-se relati-
vamente estáveis em relação ao mês 
anterior, com variação de apenas 0,4% 
no período, tendência que já havia sido 
observada em janeiro, quando o preço 
subiu 1,2%. Dessa forma, ratifi ca-se a 
desaceleração do movimento de alta 
observado no último trimestre de 2024, 
quando o preço do boi gordo chegou a 
subir cerca de 25% no estado.  

Frangos:Santa Catarina exportou 94,3 
mil toneladas de carne de frango em ja-
neiro – queda de 5,8% em relação aos 
embarques do mês anterior, mas alta de 

3,9% na comparação com os de janei-
ro de 2024. As receitas foram de US$ 
183,9 milhões – queda de 8,1% em rela-
ção às do mês anterior, mas crescimento 
de 10,3% na comparação com as de ja-
neiro de 2024. 
Vale destacar que o resultado fi nanceiro 
do último mês foi o segundo melhor da 
série histórica para o mês de janeiro, fi -
cando atrás apenas de janeiro de 2023. 
O estado foi responsável por 21,9% da 
quantidade e 22,7% das receitas geradas 
pelas exportações brasileiras de carne 
de frango em 2025.

Acesse https://publicacoes.epagri.
sc.gov.br/ e leia a íntegra do Boletim 
Agropecuário de janeiro de 2025.

Fonte: AsCom Epagri-SC – por Isabela 
Schwengber

Governador lança Pro-
grama Terra Boa 2025 

Nesta quarta-feira, 19, durante a abertu-
ra do 26º Itaipu Rural Show, em Pinhal-
zinho-SC, o governador Jorginho Mello 
anunciou ofi cialmente a nova edição do 
Programa Terra Boa 2025, que contará 
com investimento recorde de R$ 116,8 
milhões. O valor consolida o programa 
como uma das principais ações de apoio 
à agricultura familiar no estado.
A edição deste ano tem a previsão de 
benefi ciar mais de 66 mil agricultores 
familiares, ao oferecer insumos agro-
pecuários para aumentar a produtivida-
de das lavouras, diversifi car as culturas 
e melhorar a renda das famílias rurais, 
além de contribuir para a redução da de-
pendência de milho de outros estados. 
O insumo, fundamental para a alimen-
tação de gado leiteiro e suínos, é um dos 
principais focos do programa, que visa 
incentivar a produção local.
O Programa oferece apoio em diversas 
frentes, como a distribuição de sementes 
de milho, calcário para correção de solo, 
kits forrageiros e incentivo ao plantio de 
culturas de inverno, que também são 
importantes para a reposição de alimen-
to para os animais durante o período 
mais seco do ano.
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Esportes

Paulistão SICREDI 2025
O Paulistão SICREDI/2025 chega à sua 
última rodada da primeira fase, com o 
Palmeiras correndo o risco de não seguir 
na competição. Mesmo com a vitória 
contra o Botafogo, na quinta-feira(20), 
o Palmeiras não depende apenas de si, 
para não dizer adeus ao Paulistão/2025. 
Seu primeiro desafi o será contra o Mi-
rassol, na casa do adversário.

O Santos lidera o grupo B da competição 
com 15 pontos, a frente de Red Bull Bra-
gantino, com 14, e Guarani, com 12. Em 
caso de vitória ou empate contra a Inter 
de Limeira, no próximo domingo(23) o 
Santos segue na competição, em caso de 
derrota, vai precisar de combinação de 
resultados para seguir sonhando com o 
título da competição. 

Faltando uma rodada para terminar essa 
primeira fase, temos Corinthians, Mi-
rassol, São Paulo, Novorizontino e São 
Bernardo já classifi cadas para as quar-
tas de fi nal e, Internacional, Noroeste e 
Água Santa, brigando para permanecer 
na 1ª divisão.

Essa última rodada terá todas a partidas 
acontecendo no domingo(23) às 18h:30; 
veja os confrontos.

12ª Rodada 
Corinthians x Guaraní; 
Internacional x Santos;
Velo Clube x Água Santa;
Mirassol x Palmeiras; 
Ponte Preta x Red Bull Bragantino;
São Bernardo x São Paulo;
Botafogo x Novorizontino; e
Noroeste x Portiuguesa.

Classifi cação

Ryam Pereira e Felipe Gabriel Evangelista 
participam do segundo período de avaliações | 
Foto: Lucas Pavin

Destaques da Copa Dipil 
participam da Clínica Se-
letiva do Jaraguá, e são 

bem avaliados
A 19ª Copa Dipil de Futsal Menor ter-
minou em outubro do ano passado, mas 
segue rendendo frutos para alguns atle-
tas. É o caso de Felipe Gabriel Evange-
lista e Ryam Pereira.

Destaques na última edição do grande 
torneio de base, a dupla foi chamada 
para a Clínica Seletiva do Jaraguá e 
está participando do segundo período 
de avaliações nesta semana, junto aos 
técnicos e demais jogadores da base do 
Aurinegro.

Felipe, fi xo do Corupá Futsal, integra a 
categoria Sub-18, enquanto Ryan, ala da 
Fumtec, está com o Sub-16. “Está sendo 
uma experiência muito boa estar com o 
time. É um período de adaptação até me 
acostumar com o ritmo de jogo, porque 
eu não era de nenhum clube. Esse é o 
maior desafi o da minha vida”, disse Fe-
lipe Evangelista.

Outros jovens das mesmas categorias 
chamaram atenção dos profi ssionais do 
Jaraguá durante a Copa Dipil e foram 
selecionados para seletiva, mas acaba-
ram acertando com outras equipes.

Fonte LNF - por Lucas Pavin | Avante 
Esportes

Foto: Paulinho Sauer/Jaraguá Futsal

Jaraguá Futsal comemo-
ra 33 anos com grande 

festa na Scar
O Jaraguá Futsal viveu uma noite es-
pecial na quinta-feira (20). No grande 
teatro da Scar, o clube realizou a come-
moração do aniversário de 33 anos, com 
a presença de jogadores, comissão téc-
nica, dirigentes, autoridades, torcedores, 
patrocinadores e ídolos que marcaram 
história no time.

A celebração começou com uma pas-
sagem pelas grandes conquistas nestas 
mais de três décadas, especialmente as 
cinco Ligas Nacionais, com os troféus 
de 2005, 2007, 2008, 2010 e 2024 ex-
postos no palco, com direito a entrada 
triunfal de ícones como Marcio Souza, 
Marcão, Xande, Chico e Leco.

O evento também fi cou marcado por al-
gumas homenagens emocionantes. E o 
eterno professor Fernando Ferretti não 
poderia fi car de fora. Um vídeo com 
momentos inesquecíveis no clube e até 
a voz do técnico em um podcast foram 
reproduzidos para emoção do público 
presente.

Em uma das cadeiras estava Lorelai 
Ferretti, esposa do treinador, que subiu 
ao palco acompanhada de Chico e Leco 
para receber fl ores e uma camisa do pen-
tacampeonato da LNF.

“Sei que ele está num bom lugar e agra-
deço a Deus toda vida que tivemos. 
Sempre vamos torcer pelo Jaraguá. Ele 
falava algumas vezes que ia embora, in-
sisti para fi car e as coisas foram acon-
tecendo. Então só tenho a agradecer por 
tudo”, disse emocionada.

Outro protagonista na história e mere-
cidamente agraciado na festa foi Tiago. 
Junto com familiares, o goleiro, que se 
aposentou no fi m do ano passado, tam-
bém teve lances icônicos registrados no 
telão e recebeu uma placa pela trajetória 
multicampeã construída no Aurinegro.

“É uma emoção enorme. Tanta história 
contada nessa cidade, ao lado de pessoas 

que foram especiais na minha carreira. 
Desfrutar de todo esse processo e con-
quistas é muito especial pra mim, ain-
da mais por ter fechado com chave de 
ouro”, declarou Tiago, que ganhará seu 
jogo de despedida no dia 8 de março, 
com um Jaraguá x Magnus, na Arena.

Patrocinadores também foram homena-
geados com placas e medalhas, assim 
como a torcida organizada Barra Inde-
pendente.

Além disso, o capitão Leco, o vice-pre-
sidente Pedro Paulo, o coordenador 
técnico Fernando Oliveira, o técnico 
Xande, o superintendente Junai e o vi-
ce-prefeito João Pereira discursaram no 
evento, que ainda teve sorteio de brin-
des para torcedores e um grande bolo 
personalizado dos 33 anos.

Apresentação elenco e uniformes

Se não bastasse as homenagens e co-
memorações, o evento serviu para apre-
sentação ofi cial do elenco e dos novos 
uniformes para temporada 2025. Um 
por um, jogadores e membros da comis-
são técnica foram chamados no palco e 
posaram para foto ofi cial.

As únicas ausências foram do ala re-
cém-contratado Tatinho, que se apre-
senta na próxima segunda-feira (24), e 
do também ala Pedrinho, que foi nego-
ciado com o Al Nassr, da Arábia Saudi-
ta, e retorna ao time em maio.

Já os uniformes, novamente confeccio-
nados pela Sport Mais, foram apresen-
tados pela primeira vez. Nicolas foi o 
modelo da peça de goleiro na cor verde, 
enquanto Bruninho e Eka vestiram os 
tradicionais amarelo e preto, que trazem 
detalhes na região dos ombros e coste-
las.

Marcênio posou com a camisa alterna-
tiva, predominantemente branca com 

uma imagem da Arena Jaraguá no peito 
e detalhes em amarelo e preto nos om-
bros. Já Di Fanti e Jamur desfi laram com 
os uniformes de treino.

As vendas iniciam no dia da despedida 
do goleiro Tiago, em 8 de março. Os va-
lores ainda serão divulgados.

Com informações de Jaraguá Futsal – 
por Lucas Pavin
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Quando o Assunto é Cultura
Cronicando

(Helena Tamanini)

Pensamento da Semana

Prefeitura de Corupá fi r-
ma parceria com a SCAR 

em dois projetos
A Prefeitura de Corupá fortalecerá o in-
vestimento no desenvolvimento cultural 
e educacional da comunidade corupa-
ense durante este ano. Uma das inicia-
tivas vem por meio de dois importantes 
projetos que serão desenvolvidos pela 
SCAR-Sociedade Cultura Artística, 
com a parceria do município.

Os projetos
Neste primeiro momento serão dois 
projetos visando promover a expressão 
artística e a criatividade para diferentes 
faixas etárias. Os projetos contarão com 
recursos para custeio de professores e 
material didático, além do suporte peda-
gógico e administrativo. O cronograma 
e os locais de realização serão defi nidos 
em conjunto entre a SCAR e o departa-
mento de cultura do município.

As aulas ocorrerão entre fevereiro e no-
vembro de 2025, divididas em três ci-
clos de três meses cada. Cada modalida-
de será oferecida uma vez por semana, 
com duração de duas horas e, ao fi nal de 
cada ciclo, será realizada uma apresen-
tação, totalizando três apresentações ao 
longo do ano, para cada projeto.

O projeto "Escola de Criatividade 60+" 
é voltado para o público acima de 60 
anos e. oferecerá aulas de contação de 
história, expressão cênica e criação lite-
rária.

O projeto Escola de Criatividade Roua-
net é destinado a jovens de 10 a 17 anos, 
e promoverá atividades em artes visuais, 
criação literária, design, grafi te, moda, 
produção cultural e teatro. 

Parceria com o Município
Para viabilizar a execução dos projetos, 
a SCAR terá o apoio da Prefeitura de 
Corupá em diferentes aspectos, como 
a disponibilização de espaços físicos 
acessíveis, equipados com mesas, ca-
deiras e ar-condicionado; auxílio na di-

vulgação das atividades; além da parti-
cipação no desenvolvimento do projeto 
e novas parcerias.

Com informações DirCom Prefeitura de 
Corupá – Imagem apenas ilustrativa

Grito de Carnaval em 
Jaraguá do Sul será em 

1º de março

Sucesso no ano passado, o Grito de 
Carnaval 2025 está marcado para o 
sábado (1º de março), a partir das 17 
horas, no Parque Linear Via Verde. 
Promovido pela Secretaria de Cultu-
ra, Esporte e Lazer (Secel), o even-
to será gratuito e contará com três 
atrações musicais: Desejo A+, Black 
White e Soul Assim.

Haverá ofi cinas de samba no pé, 
samba de gafi eira, aulão de axé e 
ritmos afros ao longo do evento. O 
Grito de Carnaval tem como objeti-
vo o retorno do tradicional carnaval 
de rua de Jaraguá do Sul e também 
serve como pontapé inicial para a re-
tomada dos projetos relacionados ao 
carnaval jaraguaense, bem como a 
reativação da Liga Independente de 
Blocos Carnavalescos da cidade.

Grito de Carnaval em 
Corupá será em 1º de 
março, e promete res-

gatar uma festa à moda 
antiga

A Prefeitura de Corupá, por meio da 
Secretaria de Turismo, Esporte, Cultu-
ra e Lazer, está organizando uma cele-
bração especial para reviver os antigos 
carnavais da cidade

No dia 1º de março, a partir das 16h, a 
Praça Artur Müller será palco de uma 
tarde/noite carnavalesca que trará de 
volta a magia dos anos 70, 80 e 90. O 
evento promete resgatar a história dos 
bailes de carnaval que marcaram diver-
sas gerações no município.

De acordo com a secretária de Turismo, 
Esporte, Cultura e Lazer, Glauce Araú-
jo, a iniciativa visa reviver essa época 
especial através de apresentações, bai-
les e um concurso de fantasias. “Con-
versando com as pessoas que viveram 
aquela época carnavalesca, achamos 
interessante resgatar essa história, ofe-
recendo um carnaval próximo daquela 
realidade. Penso que será um dia ines-
quecível para Corupá”, afi rmou a secre-
tária.

Uma época que marcou gerações
A foliã Eliane Minel,conta como eram 
os bailes, os concursos de fantasia e a 
pureza daquela época.

Os bailes de carnaval de Corupá são me-
mórias vivas que remetem à alegria e à 
união familiar. Ela recorda com carinho, 
os bailes de carnaval promovidos numa 
das sociedades da cidade, que reuniam 
pais, fi lhos e amigos em uma celebração 
vibrante, e muito divertida.

“Espero que a Secretaria de Cultura de 
nossa cidade, consiga resgatar a tra-
dição dos bailes de carnaval de salão, 
oportunizando às crianças e os jovens 
de hoje, vivenciarem um pouco dessa 
experiência que embalou não só as tar-
des e noites carnavalescas dos anos 70, 
80 e 90, mas as gerações de nossos avós 
e bisavós”, comentou Eliane.

Com uma programação especial, a Pre-
feitura de Corupá convida moradores e 
visitantes para embarcarem em uma via-
gem ao passado e curtirem um carnaval 
autêntico, bem distante do que vivemos 
hoje, repleto de história e diversão.

Com informações da DirCom Prefeitura 
de Corupá

"O corpo muda, o cabelo embranque-
ce, as rugas acentuam-se. Nenhum 
corpo foge aos efeitos da passagem do 
tempo. Se assim é com o lado de fora, 
também o lado de dentro deixa perce-
ber aquilo que o tempo levou e aquilo 
que deixou fi car. Aos poucos, enquanto 
os olhos começam a ver mal ao perto, o 
coração começa a ver melhor ao longe. 
Aos poucos, o coração aperfeiçoa a sua 
sabedoria: o olhar superfi cial dá lugar 
ao olhar profundo com que se compre-
ende a natureza humana e revela a luz 
do autoconhecimento, a mais difícil de 
acender e de suportar. No entanto, sem 
ela, não há despertar e sem despertar não 
há consciência. Sem consciência, não há 
crescimento. Nenhuma alma amadurece 
e, sem amadurecer, nunca conhecerá o 
doce e intenso sabor do próprio fruto."

(Elizabete Bárbara)
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Cantinho da Literatura
Chiamaka é escritora de livros de 

viagem e vive nos Estados Unidos. So-
zinha durante a pandemia, ela relembra 
os relacionamentos do passado e ponde-
ra sobre suas escolhas e seus arrepen-
dimentos. Zikora, sua melhor amiga, é 
uma advogada que foi bem-sucedida em 
tudo, até que, após ter o coração partido, 
busca a ajuda de quem achou que menos 
precisava. Omelogor, prima de Chia-
maka, é uma gênia das fi nanças na Ni-
géria que começa a questionar o quanto 
se conhece de verdade. E Kadiatou, em-
pregada de Chiamaka, cria com orgulho 
a fi lha nos Estados Unidos ― mas pre-
cisa lidar com uma provação inconcebí-
vel que ameaça tudo o que ela trabalhou 
para conseguir.

Neste romance, Chimamanda Ngo-
zi Adichie volta seu olhar arguto a essas 
mulheres, numa narrativa brilhante que 
discute a própria natureza do amor. A 
verdadeira felicidade é de fato alcançá-
vel? Ou é apenas um estado passageiro? 
E quão honestos devemos ser com nós 
mesmos para amar e ser amados?

Uma refl exão incisiva sobre as es-
colhas que fazemos e aquelas feitas por 
nós, sobre fi lhas e mães, sobre nosso 
mundo interconectado, A contagem dos 
sonhos pulsa com urgência emocional e 
observações pungentes e infl exíveis so-
bre o coração humano, em uma lingua-
gem que se eleva com beleza e poder. 
Isso confi rma o status de Adichie como 
uma das escritoras mais fascinantes e di-
nâmicas da cena literária hoje.

Os reinos da Ala estão à beira da des-
truição. O exército de cadáveres de Ta-
ristan e da rainha Erida saiu vitorioso 
da última batalha. Corayne escapou por 
pouco, deixando para trás uma espada 
estilhaçada e seus aliados. Agora, ela ca-
minha em direção a um futuro incerto, à 
procura dos Companheiros espalhados 
por toda a esfera.
Enquanto isso, a rainha Erida continua 
sua expansão, anexando terras para for-
mar o maior império que já se viu. E ela 
não será derrotada tão facilmente � ain-
da mais com um demônio ao seu lado. 
Mas nem tudo está perdido: Corayne 
leva consigo a última espada de Fuso. 
Sem ela, seu tio não será capaz de abrir 
novos portais para outros mundos. Sem 
ela, ele não será capaz de destruir Toda-
la.
Agora, uma aliança despedaçada preci-
sará se reerguer das cinzas para derro-
tar um inimigo implacável. No último 
volume da série Destruidor de Mundos, 
Victoria Aveyard conclui uma obra-pri-
ma da fantasia épica, com um universo 
complexo povoado por personagens 
inesquecíveis.

A trajetória de sucesso profi ssional 
de Bill Gates já é bastante conhecida: 
o jovem de vinte anos que abandonou 
a universidade de Harvard para fundar 
uma empresa de software que se tornou 
uma gigante da indústria e mudou a ma-
neira como trabalhamos e vivemos; o 
bilionário que com frequência dedicou 
sua atenção às atividades fi lantrópicas 
para enfrentar questões envolvendo mu-
danças climáticas, saúde global e educa-
ção nos Estados Unidos.

Código-fonte não é sobre a Micro-
soft, a Fundação Gates ou o futuro da 
tecnologia. É o relato humano e pesso-
al de como Bill Gates se tornou quem 
é hoje: sua infância, suas primeiras pai-
xões e aspirações. É a história de sua avó 
cheia de princípios e de pais ambiciosos, 
de amizades profundas de infância e da 
morte repentina de seu melhor amigo; 
das difi culdades para se encaixar e da 
descoberta de um universo de códigos 
e computadores quando o campo dava 
seus primeiros passos; de uma jornada, 
logo no início da adolescência, que o le-
vou de escapadas à meia-noite em um 
centro de computadores para o dormitó-
rio da faculdade, onde ele deu origem a 
uma revolução tecnológica global.

Bill Gates conta tudo isso, sua pró-
pria história, pela primeira vez: sensata, 
calorosa, reveladora ― um retrato fasci-
nante de uma vida americana.

"A melhor maneira de me livrar do meu 
ex foi � ngir estar apaixonada por seu 
grande rival. O meu problema agora é 
que estou gostando demais dessa men-
tira."
Hazel Hartley é a � sioterapeuta do Van-
couver Storm, o time mais famoso de 
hóquei do Canadá. Se tem uma lição 
que ela aprendeu depois de anos con-
vivendo com os atletas é: nunca se en-
volva com eles. São arrogantes, in� éis e 
vão acabar te decepcionando. O melhor 
exemplo é o seu ex-namorado, Connor, 
que a fez perder a con� ança em jogado-
res para sempre.
Quando seu ex volta para o time e ela é 
obrigada a trabalhar com ele, Hazel en-
contra um jeito para proteger seus sen-
timentos: aceitar namorar Rory Miller, 
o capitão do time. Com a condição im-
portante de que tudo não passe de um 
teatro.
Por mais charmoso, cativante e irresis-
tível que Rory possa parecer, Hazel não 
tem o menor interesse em sair com ele. 
Mesmo que seja a única pessoa capaz de 
fazê-la sorrir em um dia ruim. Mesmo 
que pareça diferente dos outros joga-
dores — e que ela não consiga parar de 
pensar nele.
Mas o que era para ser apenas um na-
moro de mentira logo se torna algo mais 
verdadeiro do que Hazel poderia espe-
rar…
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Turismo e Viagens

Ranking internacional 
aponta cidade catarinen-
se entre as mais acolhedo-

ras do mundo
Urubici, em Santa Catarina, foi a única 
cidade brasileira a aparecer na lista

Um município brasileiro entrou na lis-
ta dos dez destinos mais acolhedores do 
mundo em 2025. A cidade de Urubici, 
em Santa Catarina, foi a única do Brasil 
a fi gurar na lista do 13º Traveller Review 
Award, uma premiação anual da plata-
forma de viagens Booking.com. Conhe-
cida pelas baixas temperaturas e o char-
moso clima serrano, a cidade está a 167 
km da capital, Florianópolis, e aparece 
pela primeira vez no ranking anual.

O levantamento leva em conta cidades 
de 200 países com maior proporção de 
acomodações, estabelecimentos e servi-
ços com nota superior a 8 (de 10 pontos 
possíveis) nas avaliações dos viajantes 
durante levantamento realizado nos me-
ses de outubro e novembro de 2024. Fo-
ram mais de 360 milhões de opiniões re-
gistradas para a formação da lista ofi cial.

Entre os principais atrativos do local, 
destacam-se a charmosa atmosfera ser-
rana e paisagens naturais de tirar o fô-
lego. O clima, aliado ao ambiente mon-
tanhoso e cercado por fl orestas nativas, 
atraem visitantes que buscam experiên-
cias turísticas ligadas à natureza e aven-
tura.

Entre suas paisagens, o Morro da Igreja 
dá vista a famosa Pedra Furada, uma for-
mação rochosa que atrai turistas o ano 
inteiro. Para os aventureiros, a Cachoei-
ra Véu de Noiva é uma atração imperdí-
vel, com uma queda d'água de 60 metros 
de altura. Já o Cânion Espraiado oferece 
um desafi o extra, com trilhas que levam 
a mirantes de onde se pode admirar os 
paredões rochosos.

Além de Urubici (SC), a lista deste ano 
dos destinos mais acolhedores do mun-
do destaca uma variedade de lugares 
que oferecem desde fazendas de café e 
praias intocadas a esconderijos medie-
vais e cidades em meio à fl oresta, desta-
cando a hospitalidade e a diversidade de 
experiências ao redor do planeta.

Confi ra a lista
 • Cazorla, Espanha
 • Chester, Reino Unido
 • Ko Lanta, Tailândia
 • Manizales, Colômbia
 • Orvieto, Itália
 • Quedlinburg, Alemanha
 • Sigiriya, Sri Lanka
 • St. Augustine, Estados Unidos
 • Taupo, Nova Zelândia
 • Urubici, Brasil

Fonte: AsCom MTur – por Fábio Mar-
ques – Foto: viagensecaminhos.com

Duas praias brasileiras 
aparecem entre as 25 me-

lhores do mundo
Premiação "Traveler's Choice", reali-
zada pelo TripAdvisor, elegeu as prin-
cipais para viajar em 2025

O Brasil se destacou, mais uma vez, 
como um destino turístico internacio-
nal. A praia de Ipanema (RJ), no Rio de 
Janeiro e a de Muro Alto, em Ipojuca 
(PE), entraram para o ranking das 25 
melhores para conhecer em 2025, divul-
gado pela premiação "Traveler's Choi-
ce", realizada pelo TripAdvisor.

A lista, elaborada com base na quali-
dade e na quantidade de avaliações de 
viajantes publicadas no site do TripAd-
visor em um período de 12 meses, traz 
opiniões reais de turistas que passaram 
pelos destinos.

De acordo com a plataforma, “a Praia de 
Ipanema é uma das mais conhecidas do 
Rio”. O site destaca as opções de lazer 
que o local oferece, como surfar ou se 
aventurar em partidas de vôlei. A publi-
cação recomenda, ainda, que o visitan-
te fi que “por perto até o sol se pôr para 
conferir algumas das melhores vistas” 
da cidade.

Quanto a Muro Alto (PE), o TripAd-
visor recomenda como “o local perfei-
to para toda a família”, graças às suas 
águas mornas, piscinas naturais e muitas 
atividades de lazer. “Ande de caiaque, 
mergulhe com snorkel ou tome uma be-
bida tropical à beira-mar”, aconselha a 
publicação.

A praia de Ipanema já havia aparecido 

na lista de 2024, na 17ª posição, mas su-
biu para a 13ª colocação em 2025. Já a 
de Muro Alto manteve a 25ª posição em 
relação ao ranking de 2024.

Conheça o brasil: VOANDO
Com o objetivo de incentivar e facili-
tar as viagens dos brasileiros pelo país, 
o Ministério do Turismo, em parceria 
com o Ministério de Portos e Aeropor-
tos, a Associação Brasileira das Em-
presas Aéreas (Abear) e as companhias 
Azul, Gol, Latam e Voepass, lançou o 
programa “Conheça o Brasil: Voando”.

A iniciativa busca possibilitar que os 
brasileiros conheçam e se conectem 
com as maravilhas do nosso país, além 
de apoiar o setor de turismo brasileiro. 
O Ministério do Turismo está empenha-
do em fortalecer o setor e criar oportuni-
dades para que todos desfrutem do que 
o Brasil tem a oferecer: a nossa essên-
cia, a nossa diversidade, o nosso país.

Fonte: AsCom MTur – por Fábio Mar-
ques – Foto: Divulgação

Ministério do Turismo 
celebra o Dia Internacio-
nal do Guia de Turismo, 
protagonistas da experi-

ência do viajante
No dia 21 de fevereiro, é celebrado o 
Dia Internacional do Guia de Turis-
mo, uma data dedicada a homenage-
ar os profi ssionais que transformam 
cada viagem em uma experiência 
única e enriquecedora. O Ministério 
do Turismo celebra junto com esses 
especialistas que, além de contribu-
írem para a economia nacional, de-
sempenham um papel fundamental 
na valorização do patrimônio histó-
rico, cultural e natural de diversos 
destinos.

Considerados os verdadeiros por-
ta-vozes do turismo, os guias são 
essenciais para o setor, garantindo 
não apenas segurança, mas também 
conhecimento e vivências autênticas 
aos viajantes.

Muito mais do que simples acompa-

nhantes de viagem, os guias de tu-
rismo possuem formação específi ca 
e conhecimento aprofundado sobre 
os locais que apresentam. Seja em 
cidades históricas, trilhas ecológicas 
ou grandes metrópoles, eles tornam 
cada experiência mais completa e 
signifi cativa, conectando visitantes 
às tradições, gastronomia e histórias 
de cada lugar.

Para exercer a profi ssão, é necessá-
rio que os guias de turismo estejam 
formalizadas no Cadastro de Presta-
dores de Serviços Turísticos (Cadas-
tur), sistema do Ministério do Turis-
mo que regulamenta e certifi ca esses 
profi ssionais. Essa regulamentação 
garante mais segurança e qualidade 
nos serviços prestados, benefi ciando 
tanto turistas quanto o setor como 
um todo.

Não confunda
Guia de turismo é diferente de guia 
turístico e cada um tem sua função. 
O guia de turismo é o profi ssional 
qualifi cado e certifi cado que acom-
panha, orienta e presta informações 
a turistas durante visitas a locais de 
interesse, como museus, cidades e 
atrações naturais, garantindo uma 
experiência mais completa e segura. 
Já o guia turístico refere-se a ma-
teriais informativos, como livros, 
folhetos, mapas ou aplicativos, que 
fornecem detalhes sobre destinos, 
atrações e roteiros, auxiliando os 
viajantes de forma autônoma sem a 
presença de um profi ssional.

Capacitação
Para receber ainda melhor os turistas 
e aprimorar o seu currículo, o Minis-
tério do Turismo, em parceria com a 
Diretoria de Tecnologias na Educa-
ção (DTED/UFMA), oferece o Cur-
so de Atendimento ao Turista, uma 
qualifi cação profi ssional totalmente 
on-line e gratuita, com 80 horas de 
duração.

A capacitação apresenta assuntos va-
riados, como noções e estratégias de 
marketing, aulas de inglês, técnicas 
de persuasão, ética, fi nanças, pla-
nejamento, fi delização de clientes, 
segurança e saúde. Dessa forma, os 
profi ssionais podem aprimorar suas 
habilidades e oferecer um serviço 
cada vez mais qualifi cado aos via-
jantes.

Fonte AsCom MTur - por Fábio Mar-
ques
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“Somos o único estado do país que repassa recursos aos municípios por porte 
e serviços executados”

Há menos de um mês, Adelia-
na Dal Pont (PL) foi empossa-
da como a nova secretária de 
Estado da Assistência Social, 
Mulher e Família (SAS) e uma 
de suas prioridades à frente 
da pasta é a execução do pro-
grama Casa Catarina, que vai 
investir R$ 420 milhões em ha-
bitação e regularização fundi-
ária.
Adeliana é engenheira sanita-
rista, mestre em Políticas Pú-
blicas, já foi secretária de Saú-
de, vereadora, de 2021 a 2008, 
e prefeita de São José por dois 
mandatos, de 2013 a 2020.
Agora, fazendo parte do Go-
verno do Estado, vem alinhan-
do junto à Vice-Governadora, 
Marilisa Boehm, projetos para 
desenvolvimento de políticas 
públicas voltadas à mulher ca-
tarinense.
A Coluna conversou com a se-
cretária para entender os de-

Adeliana Dal Pont, Secretaria de Estado 
da Assistência Social, Mulher e Família- 
Foto: SeCom

Pelo Estado - Como surgiu 
e foi recebido o convite para 
assumir a pasta?
Adeliana Dal Pont - O convite 
foi feito pelo governador Jorgi-
nho Mello e o recebi com muita 
honra. Sei que a Secretaria de 
Estado da Assistência Social, 
Mulher e Família é uma pasta 
muito importante e com gran-
des desa� os, mas toda a popu-
lação catarinense pode esperar 
de mim muito trabalho.

Pelo Estado - Nestas pri-
meiras semanas à frente da 
secretaria, já deu para per-
ceber quais as principais de-
mandas da pasta e traçar as 
prioridades do setor no Esta-
do?
Adeliana Dal Pont - Na SAS 
trabalhamos com quatro polí-
ticas públicas: Assistência So-
cial, Segurança Alimentar e 
Nutricional, Direitos Humanos 
e Habitação, mas ao me fazer o 
convite, o governador Jorginho 
Mello me encarregou da missão 
de dar andamento ao progra-
ma Casa Catarina, entre outros 
projetos de governo. 

Pelo Estado - Santa Catarina 
tem um modelo pioneiro de 
Co� nanciamento da Assis-
tência Social no país. Qual o 
diferencial no nosso estado?
Adeliana Dal Pont - Exata-

mente. Somos o único estado 
do país que repassa recursos aos 
municípios por porte e serviços 
executados, esse é um modelo 
muito mais justo para auxiliar 
os municípios no custeio da 
Assistência Social. O nosso mo-
delo, que já foi inclusive apre-
sentado em eventos nacionais, 
é referência para outros estados 
que já vieram conhecer a nos-
sa forma de repasse por porte e 
serviços ofertados executados 
pelos municípios. Tudo é feito 
de forma transparente com a 
pactuação dos recursos feita na 
reunião da Comissão Interges-
tores Bipartite (CIB), a CIB da 
Assistência Social.

Pelo Estado - Ainda falando 
em repasses de quanto é o re-
passe feito aos municípios?
Adeliana Dal Pont - Para este 
ano, o Governo do Estado vai 
disponibilizar R$ 65 milhões 
para os municípios. Isso mostra 
o compromisso do nosso go-
vernador, Jorginho Mello, para 
cuidar dos catarinenses. 
Outro diferencial é que, pela 
primeira vez na história, já 
apresentamos o valor do repas-
se na primeira reunião da CIB, 
que reúne representantes do Es-
tado e dos Municípios e o paga-
mento da primeira parcela será 
realizado em março. 

Pelo Estado - A senhora está 
há algum tempo em conver-
sa com a vice-governadora 
trabalhando em pautas em 
defesa da mulher. Quais são 
estes projetos que vocês tra-
balham em conjunto?
Adeliana Dal Pont - Temos 
uma vice-governadora muito 

atuante nas pautas em defesa da 
mulher e nós, como a Secretaria 
de Estado da Assistência Social, 
Mulher e Família, temos a mis-
são de garantir que com a união 
de esforços possamos melhorar 
a vida das mulheres catarinen-
ses, fortalecer a participação e 
o protagonismo da mulher de 
maneira integrada e interseto-
rial e envolvendo outras pastas, 
a exemplo do Programa Pro-
nampe Mulher, que é realizado 
em parceria com o Badesc.  

Pelo Estado - Quais a senho-
ra julga que serão seus maio-
res desa� os na Secretaria?
Adeliana Dal Pont - Temos o 
desa� o de colocar em práti-
ca duas importantes propostas 
que estão no plano de Governo 
do governador, Jorginho Mello. 
A primeira é o programa Casa 
Catarina que vai receber R$ 466 
milhões em investimentos. Es-
tamos � nalizando toda a parte 
burocrática e em breve vamos 
iniciar os convênios. Outra é o 
Centro de Atendimento à Pes-
soa Idosa, projeto no qual esta-
mos trabalhando e que deve ser 
lançado nos próximos meses. 
Essa é uma grande demanda de 
nosso estado já que 15,6% da 
população catarinense tem mais 
de 60 anos e merece um progra-
ma que melhore sua qualidade 
de vida. Também seguirei tra-
balhando com os municípios 
para fortalecer a Assistência So-
cial.

sa� os e projetos que virão no 
comando da SAS.

Confi ra:


